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Заседание открывается в 15 ч 10 мин. 
 

Пункт 65 повестки дня: Доклад Совета по правам 

человека (A/74/53 и A/74/53/Add.1) 
 

1. Г-н Сек (Сенегал), Председатель Совета по 

правам человека, представляя доклад Совета 

(A/74/53 и A/74/53/Add.1), говорит, что сменявшие 

друг друга председатели Совета уделяли особое 

внимание укреплению сотрудничества и налажива-

нию синергетического взаимодействия между Тре-

тьим комитетом и Советом. В этой связи в апреле 

2019 года он отчитался перед Третьим комитетом о 

работе Совета. Регулярный диалог между этими 

двумя органами весьма важен. 

2. В течение прошедшего года Совет оставался 

верен своему мандату по содействию всеобщему 

уважению и защите всех прав человека и основных 

свобод для всех без каких-либо различий и на спра-

ведливой и равной основе. В ходе своих трех оче-

редных сессий 2019 года Совет также рассмотрел 

новые ситуации, не включенные в его повестку дня, 

в частности положение в области прав человека в 

Никарагуа, на Филиппинах и в Боливарианской 

Республике Венесуэла, и обсудил новые темы, та-

кие как дискриминация в отношении женщин и де-

вочек в спорте, равное вознаграждение и право на 

развитие. Совет продолжал уделять пристальное 

внимание оказанию технической помощи и созда-

нию потенциала, особенно в отношении Боливари-

анской Республики Венесуэла, Грузии, Демократи-

ческой Республики Конго, Йемена, Камбоджи, Ли-

вии, Мали, Сомали, Судана, Украины и Централь-

ноафриканской Республики. Важность технической 

помощи и создания потенциала подчеркивалась в 

ходе обсуждений, проходивших в течение всего го-

да, особенно в рамках проведения «круглого стола» 

по вопросам технической помощи и наращивания 

потенциала в отношении пожилых людей. Кроме 

того, в 2019 году Совет организовал межсессион-

ные совещания по вопросам тесной связи между 

правами человека и Повесткой дня в области устой-

чивого развития на период до 2030 года, предот-

вращения нарушений прав человека, участия ко-

ренных народов в его работе и несовместимости 

демократии и расизма. 

3. В свете проблем, стоящих перед международ-

ным сообществом, государства-члены должны про-

должать продвигаться вперед в осуществлении и 

ратификации международных договоров по правам 

человека и в выполнении политических обяза-

тельств, взятых в рамках международных механиз-

мов по правам человека. В частности, универсаль-

ный периодический обзор обеспечивает государ-

ствам-членам уникальную платформу для обмена 

передовым опытом и коллективного поощрения 

прав человека при должном соблюдении принципов 

неизбирательности, беспристрастности и объектив-

ности. Высокий уровень участия в этом форуме де-

монстрирует политическую волю государств-

членов к продолжению диалога по правам человека, 

который ведется на основе равноправия и сотруд-

ничества, а также с упором на осуществление со-

гласованных рекомендаций и принятие последую-

щих мер в связи с ними. Ключевыми вопросами в 

ходе проведения универсальных периодических об-

зоров остаются техническая помощь и создание по-

тенциала. Состоявшийся в феврале 2019 года этап 

заседаний высокого уровня Совета послужил для 

делегаций дополнительной возможностью предста-

вить свою политику в области прав человека.  

4. Оратор приветствует усилия наименее разви-

тых стран и развивающихся государств, не имею-

щих выхода к морю, по участию в работе Совета и 

превращению его тем самым в более универсаль-

ный орган. Благодаря добровольному целевому 

фонду технической помощи для обеспечения уча-

стия наименее развитых стран и малых островных 

развивающихся государств в работе Совета по пра-

вам человека в 2019 году в работе Совета смогли 

принять участие 33 делегата из 32 стран, включая 

11 не имеющих выхода к морю развивающихся 

стран, которые не имеют постоянных представи-

тельств в Женеве. В соответствии с резолюци-

ей 34/40 Совета в ноябре 2019 года фонд проведет 

второй практикум для Тихоокеанского региона в 

Нади, Фиджи, на котором будет принято заявление 

о расширении участия малых островных развива-

ющихся государств в работе Совета. Оратор призы-

вает государства-члены делать взносы в этот фонд. 

5. Как подчеркивается в докладе Объединенной 

инспекционной группы о расширении доступной 

среды для инвалидов на конференциях и совещани-

ях системы Организации Объединенных Наций 

(JIU/REP/2018/6), созданная в 2011 году целевая 

группа по секретариатскому обслуживанию, обес-

печению доступности для инвалидов и использова-

нию информационной технологии продолжает вы-

двигать инициативы по улучшению доступности. 

Благодаря информационно-пропагандистской дея-

тельности целевой группы Совет провел в 2019 го-

ду восемь заседаний с полным сопровождением на 

языке жестов и «живыми субтитрами», тогда как в 

2011 году состоялось только одно такое заседание. 

Кроме того, в соответствии со своей политикой в 

области обеспечения доступности Совет разрешил 

загружать со своего экстранет-сайта только доку-
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менты в доступном формате. Работа целевой груп-

пы полностью согласуется со Стратегией Организа-

ции Объединенных Наций по инклюзии лиц с инва-

лидностью и служит наглядным примером усилий 

Совета по поощрению недискриминации инвалидов 

и защите их прав. 

6. Гражданское общество, благодаря участию ко-

торого в заседаниях Совета обсуждения сохраняют 

свою актуальность и отражают реальное положение 

дел на местах, играет жизненно важную роль в 

принятии последующих мер и наращивании потен-

циала. Роль, отведенная гражданскому обществу в 

Совете, является уникальной в системе межправи-

тельственных органов Организации Объединенных 

Наций и заслуживает поддержки. Репрессивные ме-

ры и акты запугивания в отношении людей, сотруд-

ничающих с правозащитными механизмами Орга-

низации Объединенных Наций, абсолютно непри-

емлемы. 

7. В своей резолюции 65/281 Генеральная Ас-

самблея указала, что она вновь рассмотрит вопрос о 

сохранении статуса Совета по правам человека в 

качестве вспомогательного органа Ассамблеи в 

надлежащий момент, но не ранее чем через 10 лет и 

не позднее чем через 15 лет. В 2019 году Совет про-

должил обсуждение мер по повышению эффектив-

ности своей работы. Он поделился со своими чле-

нами и наблюдателями «дорожной картой» для про-

должения обсуждений, начатых несколькими года-

ми ранее, и назначил координаторов для руковод-

ства этими обсуждениями в соответствии со сде-

ланным в декабре 2018 года заявлением Председа-

теля Совета о повышении эффективности работы 

Совета (A/HRC/PRST/OS/12/1). Все заинтересован-

ные стороны серьезно и конструктивно участвовали 

в процессе совершенствования методов работы Со-

вета, не упуская из виду его основную работу. Вме-

сте с тем следует подчеркнуть, что, учитывая мно-

гочисленные кризисы, влияющие в настоящее вре-

мя на осуществление прав человека, сокращать 

число мандатов, учрежденных Советом, нереали-

стично. 

8. Г-жа Крус (Испания) говорит, что членство в 

Совете должно подразумевать более глубокую при-

верженность активному поощрению и защите прав 

человека. Испанская делегация приветствует все-

сторонний учет гендерной проблематики в работе и 

резолюциях Совета, в частности то особое внима-

ние, которое уделяется борьбе с гендерной дискри-

минацией, поскольку права женщин являются од-

ним из главных приоритетов внутренней и внешней 

политики страны. Совет призван не только содей-

ствовать соблюдению прав человека, но и создавать 

соответствующие механизмы для оперативного реа-

гирования на их нарушения. Ключевыми действу-

ющими лицами в этом отношении являются право-

защитники и гражданское общество, и их деятель-

ность необходимо поддерживать, а их голоса долж-

ны быть услышаны. 

9. В соответствии с рекомендацией делать боль-

ше при меньших затратах государства-члены обяза-

ны поддерживать мандат Совета. Для выполнения 

этого мандата следует выделять Совету соответ-

ствующие финансовые средства, но при этом он 

должен прилагать серьезные практические усилия 

для повышения результативности своей работы. 

Испания взаимодействует с механизмами Совета на 

эффективной, транспарентной и последовательной 

основе и в период, когда многосторонняя правоза-

щитная система постоянно ставится под сомнение, 

привержена продолжению этого сотрудничества, в 

том числе в рамках участия в процессе универсаль-

ного периодического обзора в январе 2020 года. 

10. Г-жа Мучу (Марокко) говорит, что Совет яв-

ляется жизненно важной частью правозащитной си-

стемы Организации Объединенных Наций, и Ма-

рокко поддерживает его мандат, изложенный в па-

кете мер по наращиванию институционного потен-

циала. Совет должен поддерживать надлежащий 

баланс при рассмотрении гражданских, политиче-

ских, экономических, социальных и культурных 

прав. Хотя в последнее время Советом был достиг-

нут заметный прогресс в этой области, необходимо 

регулярно анализировать многочисленные факторы, 

оказывающие непосредственное воздействие на 

осуществление прав человека и ставящие под угро-

зу мир и безопасность. Полезным в этом отношении 

было состоявшееся в Дакаре в октябре 2019 года 

выездное совещание, которое следует повторить, 

поскольку оно позволило членам Совета провести 

откровенные и конструктивные обсуждения и спо-

собствовало повышению актуальности Совета. Ма-

рокканская делегация поддерживает приоритеты, 

содержащиеся в «дорожной карте» Председателя на 

2019 год и преследующие цель обеспечить, чтобы 

вопросы прав человека занимали достойное место в 

повестке дня Организации Объединенных Наций. 

Она также поддерживает укрепление роли универ-

сального периодического обзора, особенно в том, 

что касается технической помощи и создания по-

тенциала. 

11. Предстоящий обзор деятельности Совета бу-

дет продуктивным только при условии тесного со-

трудничества между Генеральной Ассамблеей и Со-

ветом, как это было в ходе обзора 2011 года. Цель 

должна заключаться в обеспечении значительного 

https://undocs.org/ru/A/RES/65/281
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согласования и координации усилий между Нью-

Йорком и Женевой. Этот обзор также предоставит 

международному сообществу возможность изучить 

взаимозависимость трех основных направлений де-

ятельности Организации Объединенных Наций и 

оценить потенциал системы для решения будущих 

задач. 

12. Г-жа Бассен (Сенегал) говорит, что проблемы 

в области поощрения и защиты прав человека будут 

сохраняться до тех пор, пока у всех людей не будет 

возможности свободно осуществлять право на раз-

витие. Поэтому Сенегал приветствует усилия Рабо-

чей группы по праву на развитие и государств-

членов по поощрению этого права. Сенегал также 

высоко оценивает влияние универсального перио-

дического обзора на активизацию технического со-

трудничества и наращивание потенциала. Выездное 

совещание в Дакаре продемонстрировало способ-

ность нынешнего Председателя обеспечивать ба-

ланс между процессом принятия решений и прове-

дением анализа, особенно по таким темам, как 

необходимость увязки правозащитной деятельности 

с деятельностью в областях развития и мира и без-

опасности. 

13. Г-н Скеттино (Италия) говорит, что Совет, 

призванный играть весомую роль в деле защиты и 

поощрения прав человека, в 2019 году сосредоточил 

внимание на наиболее вопиющих нарушениях прав 

человека и обсудил наиболее важные вопросы. Ита-

льянское правительство особенно высоко оценило 

принятие Советом резолюции 40/11, озаглавленной 

«Признание вклада защитников экологических прав 

человека в осуществление прав человека, охрану 

окружающей среды и устойчивое развитие», приня-

тие им различных резолюций о гендерном равен-

стве и продление им мандата Независимого экспер-

та по вопросу о защите от насилия и дискримина-

ции по признаку сексуальной ориентации и гендер-

ной идентичности. 

14. Г-н Скокник Тапиа (Чили) говорит, что Со-

вету необходимо в срочном порядке укрепить свои 

возможности гибко реагировать на растущее число 

проблем в области прав человека в мире, а Комите-

ту — дополнять работу Совета. По результатам 

проведенного в 2011 году обзора работы Совета 

было сделано недостаточно для решения проблемы 

дублирования мандатов. Предстоящий обзор работы 

Совета должен проводиться на основе транспарент-

ных обсуждений, совместного анализа, ориентиро-

ванности как на Нью-Йорк, так и на Женеву с це-

лью достижения взаимодополняемости, а также ин-

клюзивных консультаций с заинтересованными 

сторонами. Особое внимание следует уделить изби-

рательному процессу, с тем чтобы членский состав 

Совета был поистине представительным и отражал 

голоса квалифицированного большинства.  

15. Г-жа Анна Судзуки (Япония) говорит, что ее 

страна с нетерпением ожидает проведения обзора 

работы Совета. Государствам-членам следует уде-

лять больше внимания в этой связи вопросам дуб-

лирования тем и финансовым и организационным 

расходам, вытекающим из резолюций. Следует 

также приложить усилия для рационализации числа 

представляемых резолюций и повышения эффек-

тивности работы Совета, с тем чтобы он мог по-

свящать больше времени и ресурсов насущным во-

просам прав человека и тем областям, в которых он 

приносит практическую пользу. Оратор спрашивает, 

в чем заключалась самая большая проблема в плане 

повышения эффективности, с которой Председатель 

столкнулся в период своего пребывания в должно-

сти, и какие советы он дал бы своему преемнику.  

16. Г-н Ахмед (Мальдивские Острова) говорит, 

что его делегация приветствует принятие Советом 

по правам человека резолюции 41/14 о равной 

оплате труда и поддерживает его рекомендацию о 

том, чтобы Генеральная Ассамблея провозгласила 

международный день равной оплаты труда. В том 

же духе Мальдивские Острова планируют включить 

ключевые аспекты Конвенции Международной ор-

ганизации труда (МОТ) 1951 года о равном возна-

граждении (№ 100) в свою национальную политику. 

В соответствии с резолюцией 40/15 Совета, в кото-

рой он призвал к более широкой ратификации фа-

культативных протоколов к Конвенции о правах ре-

бенка, Мальдивские Острова в сентябре 2019 года 

ратифицировали Факультативный протокол к Кон-

венции о правах ребенка, касающийся процедуры 

сообщений. Резолюция 41/21 Совета о правах чело-

века и изменении климата особенно актуальна для 

таких малых островных развивающихся государств, 

как Мальдивские Острова, которые подвержены 

экстремальным экологическим явлениям, но не 

имеют ресурсов, необходимых для осуществления 

надлежащих стратегий адаптации и смягчения по-

следствий. Оратор присоединяется к обращенному 

к государствам-членам призыву Совета укреплять 

сотрудничество в этой связи, в частности путем пе-

реориентации финансовых стратегий на оказание 

помощи малым островным развивающимся госу-

дарствам в преодолении финансовых трудностей. 

17. Г-н Коба (Индонезия) говорит, что Совет 

должен и впредь служить основной платформой для 

решения вопросов прав человека и работать на ос-

нове доверия и подлинного диалога между страна-

ми и соответствующими заинтересованными сторо-

https://undocs.org/ru/A/RES/40/11
https://undocs.org/ru/A/RES/41/14
https://undocs.org/ru/A/RES/40/15
https://undocs.org/ru/A/RES/41/21
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нами, уделяя должное внимание принципам объек-

тивности, беспристрастности, а также отказа от по-

литизации и избирательности. Перед лицом новых 

вызовов, которые сказываются на поощрении и за-

щите прав человека, ни одна страна не должна дей-

ствовать в одиночку. Совету следует поощрять эф-

фективное сотрудничество, основанное на кон-

структивном взаимодействии, диалоге и всеохват-

ности, и обеспечивать соблюдение принципа мно-

госторонности и уважение международного права. 

Крайне важно также улучшать техническое сотруд-

ничество и наращивать потенциал в нуждающихся 

странах, прежде всего путем инвестирования в 

предотвращение конфликтов, в частности путем по-

вышения осведомленности и содействия диалогу.  

18. Г-жа Ким Чису (Республика Корея) говорит, 

что ее делегация приветствует предпринятые Сове-

том в 2019 году инициативы по выработке более 

эффективного подхода к новым тенденциям. В 

частности, в рамках предстоящего обсуждения в 

рамках дискуссионного форума и тематического 

доклада Консультативного комитета Совета о воз-

действии цифровых технологий на права человека 

должны быть сформулированы ценные предложе-

ния для государств-членов о путях обеспечения бо-

лее сбалансированного и целостного подхода в этой 

области. Республика Корея с удовлетворением от-

мечает продолжающиеся усилия Совета по ликви-

дации всех форм дискриминации и насилия в отно-

шении женщин и девочек и надеется, что в ознаме-

нование тридцатой годовщины Конвенции о правах 

ребенка Совет проведет обзор прогресса, достигну-

того в деле обеспечения гендерного равенства и 

расширения прав и возможностей женщин и дево-

чек. Республика Корея внесет весомый вклад в эти 

усилия, организовав проведение второй Междуна-

родной конференции по действиям в интересах 

женщин и мира, которая будет посвящена главным 

образом вопросам борьбы с сексуальным насилием 

в конфликтных и постконфликтных ситуациях.  

19. Ссылаясь на сделанное в декабре 2018 года за-

явление Председателя Совета о повышении эффек-

тивности работы Совета, оратор спрашивает, как он 

оценивает воздействие мер, принятых для повыше-

ния эффективности этой работы, и какие дополни-

тельные меры могут быть приняты для обеспечения 

дальнейшего прогресса в этом направлении.  

20. Г-жа Амманн (Швейцария) говорит, что за 

прошедший год Совет продемонстрировал свою 

способность реагировать на современные вызовы и 

подтвердил, что он должен и далее играть цен-

тральную роль в усилиях по борьбе с нарушениями 

прав человека. Швейцария поддерживает инициа-

тивы, направленные на повышение эффективности 

работы Совета, отведение ему более заметной роли 

в Организации Объединенных Наций и обеспечение 

того, чтобы правам человека уделялось центральное 

внимание в деятельности Организации и проводи-

мых в ней обсуждениях. Оратор спрашивает, что 

можно сделать для улучшения координации усилий 

между Советом в Женеве и органами системы Ор-

ганизации Объединенных Наций, базирующимися в 

Нью-Йорке. Она также интересуется, что могут 

сделать сами государства для более эффективного 

поощрения прав человека в рамках системы Орга-

низации Объединенных Наций.  

21. Г-жа Мануэль (Ангола) говорит, что ее страна 

высоко оценивает усилия Совета по повышению 

эффективности и улучшению условий его работы, в 

частности путем использования веб-портала  

e-deleGATE, и вновь заявляет о приверженности 

Анголы принципу географической представленно-

сти в Совете. Недостаточное финансирование пра-

возащитного компонента Организации Объединен-

ных Наций и трудности, с которыми сталкиваются 

механизмы, отвечающие за поощрение и защиту 

прав человека, наглядно показывают, почему столь 

важно укреплять роль Совета. Хотя решающую 

роль в переосмыслении этого компонента будет иг-

рать процесс обзора, Совет должен быть не пассив-

ным наблюдателем, а активным участником этого 

процесса.  

22. Г-н Мазаффарпур (Исламская Республика 

Иран) говорит, что следует повысить эффектив-

ность работы Совета и рационализировать ее в рам-

ках пакета мер по наращиванию институционного 

потенциала. Последующие меры Управления Вер-

ховного комиссара по правам человека (УВКПЧ) 

должны осуществляться на сбалансированной, 

справедливой и равноправной основе, и необходимо 

сохранить нынешнюю структуру повестки дня Со-

вета, особенно ее пункт, касающийся положения в 

области прав человека в Палестине и на других ок-

купированных арабских территориях. С учетом то-

го, что работа Совета Безопасности уже сильно по-

литизирована, его дальнейшее взаимодействие с 

Советом по правам человека может еще больше 

навредить делу защиты прав человека в угоду поли-

тическим интересам. К сожалению, политизация и 

манипуляции со стороны нескольких неразборчи-

вых в выборе средств правительств уже привели к 

усилению недоверия и подорвали эффективность 

универсального периодического обзора. Первона-

чально главная цель проведения универсального 

периодического обзора заключалась в обеспечении 
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универсальности, объективности, неизбирательно-

сти и беспристрастности. 

23. Г-жа Ндайишимийе (Бурунди) говорит, что 

единственными общепризнанными средствами 

обеспечения поощрения и защиты прав человека 

являются диалог, сотрудничество и консенсусные 

механизмы, такие как универсальный периодиче-

ский обзор. Однако, как показывают многие меж-

дународные документы, некоторые государства-

члены добиваются принятия резолюций и создания 

механизмов, направленных на реализацию скрытых 

повесток дня в странах, которые они избирают в ка-

честве мишени, но при этом закрывают глаза на 

массовые нарушения в странах, пользующихся за-

щитой. Бурунди придерживается в этом отношении 

принципиальной позиции, а именно отвергает все 

резолюции и механизмы, касающиеся конкретных 

стран, и, в частности, отмежевывается от тех пунк-

тов доклада Совета, в которых упоминается Комис-

сия по расследованию событий в Бурунди, создан-

ная Советом вопреки позиции бурундийского пра-

вительства по этому вопросу. 

24. Г-жа Ни Хонхур (Ирландия) говорит, что уча-

стие Председателя в нынешнем заседании подтвер-

ждает синергетическое взаимодействие между 

Нью-Йорком и Женевой и свидетельствует о важно-

сти прав человека для Организации Объединенных 

Наций в целом. Неуважение к правам человека ча-

сто становится коренной причиной нестабильности 

и одним из препятствий на пути развития. Рост 

числа резолюций, представленных Совету в 

2019 году, свидетельствует о возникших в послед-

нее время во всем мире трудностях. Ирландия разо-

чарована попытками некоторых делегаций подо-

рвать или ослабить давно согласованные формули-

ровки в этих резолюциях. Тем не менее она привет-

ствует принятие Советом резолюции 42/28 о со-

трудничестве с Организацией Объединенных 

Наций, ее представителями и механизмами в обла-

сти прав человека, поскольку ни Совет, ни система 

Организации Объединенных Наций в целом не смо-

гут надлежащим образом функционировать, если 

государства-члены не будут предотвращать репрес-

сивные меры. 

25. С озабоченностью отмечая препятствия на пу-

ти сотрудничества, с которыми сталкиваются мно-

гие субъекты гражданского общества в Совете, ора-

тор спрашивает, что можно сделать для обеспече-

ния того, чтобы Совет и органы системы Организа-

ции Объединенных Наций в Нью-Йорке лучше учи-

тывали мнения гражданского общества в ходе об-

суждений. 

26. Г-н Пилдегович (Латвия) говорит, что суще-

ственное значение для выполнения мандата Совета 

имеют мандатарии специальных процедур. Латвия 

была одним из первых государств, выдавших по-

стоянное приглашение всем мандатариям специ-

альных процедур (она сделала это в 2001 году), и 

призывает другие государства-члены последовать 

ее примеру. Для обеспечения того, чтобы Совет и 

впредь играл центральную роль в поощрении и за-

щите прав человека, жизненно важно сохранить его 

авторитет, транспарентность и осведомленность о 

нем общественности. Поэтому Латвия высоко оце-

нивает стремление Председателя усилить влияние 

деятельности Совета на местах, повысить инфор-

мированность общества о его работе, укрепить до-

верие между государствами-членами и повысить 

эффективность участия гражданского общества в 

его заседаниях. Оратор спрашивает, каковы основ-

ные целевые показатели Совета по повышению эф-

фективности. 

27. Г-жа Сесиньи (Ботсвана) говорит, что ее 

страна неизменно поддерживает Совет с момента 

его создания в 2006 году; Ботсвана также признает 

значимую роль мандатариев специальных процедур 

и призывает все государства-члены в полной мере 

сотрудничать с ними, с тем чтобы они могли вы-

полнять свои тематические и страновые мандаты. С 

учетом того, что в последние годы Совет пережил 

многочисленные сокращения бюджета, всем госу-

дарствам-членам следует и впредь проявлять 

осмотрительность при выдвижении новых инициа-

тив, по вопросам, которые уже рассматриваются в 

других подразделениях системы Организации Объ-

единенных Наций. Необходимо также приложить 

усилия к улучшению отношений между Комитетом 

и Советом, с тем чтобы Организация Объединенных 

Наций выступала единым фронтом по вопросам 

нарушений прав человека. Оратор спрашивает 

Председателя, можно ли повысить доходчивость 

информации, содержащейся в докладе Совета.  

28. Г-жа Бриту Манейра (наблюдатель от Евро-

пейского союза) говорит, что ее делегация высказа-

ла свое мнение по докладу Совета в ходе двадцать 

третьего пленарного заседания Генеральной Ассам-

блеи (см. A/74/PV.23). Хотя требуются усилия для 

преодоления расхождений в работе женевских и 

нью-йоркских органов по правам человека, делега-

ция Европейского союза приветствует тот факт, что 

во время пребывания на посту нынешнего Предсе-

дателя сотрудничество улучшилось. 

29. Европейский союз решительно осуждает угро-

зы, запугивание и репрессивные меры, которые гос-

ударственные и негосударственные субъекты при-

https://undocs.org/ru/A/RES/42/28
https://undocs.org/ru/A/74/PV.23
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меняют как в реальной жизни, так и в интернете в 

отношении групп или физических лиц, сотрудни-

чавших с Организацией Объединенных Наций, и 

призывает женевские и нью-йоркские органы по 

правам человека выступить против таких явлений. 

В этой связи оратор интересуется, что еще можно 

сделать для предотвращения репрессивных мер и 

повышения наглядности деятельности правозащит-

ных субъектов, особенно мандатариев специальных 

процедур, в рамках системы Организации Объеди-

ненных Наций. 

30. Г-жа Прието-Мартинес (Сальвадор) говорит, 

что ее делегация высоко оценивает разнообразие 

тем, обсуждаемых Советом, что позволяет вести от-

крытый, транспарентный и инклюзивный диалог 

между государствами-членами и другими субъекта-

ми. Наряду с этим государствам-членам следует 

рассмотреть пути повышения эффективности и 

действенности работы Совета. Приветствуя приня-

тие резолюции 41/13 Совета о молодежи и правах 

человека, оратор обращает внимание на заявление о 

мальчиках, девочках и подростках — мигрантах, 

сделанное Сальвадором от имени группы стран в 

ходе сорок второй сессии Совета.  

31. Г-жа Каламинус (Германия) говорит, что при-

сутствие Председателя на нынешнем заседании и 

его участие по приглашению Германии в неофици-

альном обмене мнениями с Советом Безопасности в 

апреле 2019 года знаменуют собой позитивные 

сдвиги: реального прогресса можно добиться лишь 

путем объединения усилий, прилагаемых по трем 

основным направлениям — безопасность, права че-

ловека и развитие, — в рамках единого подхода. 

Принимая во внимание тесную связь между права-

ми человека и безопасностью, Германия вместе со 

Швейцарией решили стать сопредседателями Груп-

пы по правам человека и предотвращению кон-

фликтов в Нью-Йорке. 

32. Совету по правам человека и его механизмам 

следует добиваться повышения осведомленности об 

их работе и углубления проводимого ими анализа, с 

тем чтобы совершенствовать деятельность по 

предотвращению конфликтов. Немецкая делегация, 

в частности, приветствовала бы дополнительные 

брифинги в Совете Безопасности по специальным 

процедурам, в частности в Мьянме, Сирии и Йе-

мене. Оратор спрашивает, какие дополнительные 

шаги можно предпринять для ликвидации несоот-

ветствий в работе между органами по правам чело-

века, базирующимися в Нью-Йорке и Женеве. 

33. Г-н Чжан Чжэ (Китай) говорит, что китайская 

делегация приветствует работу, проделанную Сове-

том за прошедший год в сферах поощрения права 

на развитие, борьбы с расизмом и защиты прав уяз-

вимых групп населения, но признает, что еще мно-

гое предстоит сделать для повышения эффективно-

сти его деятельности. Во-первых, усиливается по-

литизация прав человека и ширится практика при-

менения двойных стандартов и публичного обличе-

ния и осуждения. Во-вторых, не уделяется должно-

го внимания экономическим, социальным и куль-

турным правам, а также праву на развитие, которые 

касаются абсолютно всех развивающихся стран. В 

частности, существует настоятельная необходи-

мость в расширении технической помощи и созда-

нии потенциала в области прав человека.  

В-третьих, некоторые неправительственные органи-

зации, пользуясь своим консультативным статусом 

в Совете, позволяют своим представителям неодно-

кратно выступать с одними и теми же заявлениями. 

Кроме того, сепаратисты под прикрытием своего 

статуса в неправительственных организациях ис-

пользуют многосторонние правозащитные плат-

формы для участия в сепаратистской деятельности, 

тем самым подрывая суверенитет и территориаль-

ную целостность некоторых государств-членов.  

В-четвертых, некоторые специальные механизмы 

выходят за рамки своего мандата, делая безответ-

ственные замечания, основанные на непроверенной 

информации. В-пятых, Совет перегружен слишком 

насыщенной повесткой дня. 

34. Г-жа Эухенио (Аргентина) говорит, что ее 

страна поддерживает укрепление универсальной 

системы поощрения и защиты прав человека. Ар-

гентина тесно сотрудничает с мандатариями специ-

альных процедур и отдает должное универсальному 

периодическому обзору как объективной системе 

поощрения и защиты прав человека. Аргентина, в 

частности, высоко оценивает учреждение мандатов 

Специального докладчика по вопросу о содействии 

установлению истины, правосудию, возмещению 

ущерба и гарантиям недопущения нарушений, а 

также Независимого эксперта по вопросу об осу-

ществлении пожилыми людьми всех прав человека 

и возобновление мандата Независимого эксперта по 

вопросу о защите от насилия и дискриминации по 

признаку сексуальной ориентации и гендерной 

идентичности. Аргентинская делегация также при-

ветствует принятие резолюции 42/25 Совета о по-

ложении в области прав человека в Боливарианской 

Республике Венесуэла. 

35. Г-н Сек (Сенегал), Председатель Совета по 

правам человека, говорит, что Совет будет и впредь 

стремиться к предвосхищению нарушений прав че-

ловека, прежде чем они причинят какой-либо 

https://undocs.org/ru/A/RES/41/13
https://undocs.org/ru/A/RES/42/25
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ущерб. Полезным инструментом в этом отношении 

является универсальный периодический обзор, по-

скольку его проведение преследует цель не введе-

ния санкций, а предотвращения нарушений, позво-

ляя делегациям обсуждать их проблемы и получать 

рекомендации до того, как существующие пробле-

мы обострятся. Государства-члены высоко ценят 

возможность проведения такого прогрессивного и 

деполитизированного диалога. 

36. Совет испытывает такие же проблемы с ресур-

сами, как и Организация Объединенных Наций в 

целом в силу бюджетных ограничений. Несмотря на 

то, что эти проблемы затрагивают его специальных 

докладчиков и мандатариев, Совет продолжает вы-

полнять свою работу по представлению докладов, 

выражению обеспокоенности в случае нарушений и 

разработке рекомендаций. Оратор призывает госу-

дарства-члены продолжать оказывать Совету под-

держку, с тем чтобы обеспечить его ресурсами, не-

обходимыми для выполнения его мандата.  

37. На выездном совещании в Дакаре царила не-

формальная и спокойная обстановка, в которой 

члены Совета смогли обсудить такие животрепе-

щущие вопросы, как связь между правами человека 

и изменением климата, массовая миграция, расту-

щее неравенство, разжигающее протесты во всем 

мире, и права человека в цифровую эпоху. Эти темы 

заслуживают особого внимания, если Совет наме-

рен и впредь обеспечивать защиту всех прав, за-

крепленных во Всеобщей декларации прав челове-

ка. Оратор надеется, что последующие председате-

ли будут продолжать детально прорабатывать эти 

вопросы. 

38. Важнейшей частью повестки дня Совета яв-

ляются вопросы технической помощи и создания 

потенциала (A/HRC/42/1). Государства-члены хоте-

ли бы получать поддержку, необходимую им для 

выполнения своих обязательств перед договорными 

органами и согласования своего законодательства с 

международными стандартами. В деле приближе-

ния работы Совета к потребностям государств-

членов техническая помощь не менее важна, чем 

профилактические меры. 

39. Деятельность Совета в максимально возмож-

ной степени дополняет работу Третьего комитета, 

не дублируя ее. В марте 2019 года оратор провел 

сложное неофициальное совещание с государства-

ми-членами по вопросу о предстоящем обзоре ста-

туса Совета в 2021 году. По мнению одних участни-

ков, в проведении обзора должна участвовать толь-

ко Генеральная Ассамблея, в то время как другие 

считают, что его невозможно провести без получе-

ния откликов из Женевы. По мнению оратора, 

наилучшие условия для проведения обзора будут 

созданы в том случае, если Ассамблея будет полу-

чать отклики из Женевы, где касающиеся Совета 

озабоченности хорошо известны, и продолжать ра-

ботать в тесном сотрудничестве с ней. Важно га-

рантировать хорошую координацию усилий в рам-

ках обзора, обеспечив скорейший сбор мнений и 

откликов — в 2019 году или не позднее 2020 года. 

40. Наибольшая проблема, с которой оратор 

столкнулся во время своего председательства, за-

ключалась в обеспечении баланса между рациона-

лизацией работы Совета, с одной стороны, и реше-

нием многочисленных деликатных и неотложных 

вопросов, с другой. Хотя повестка дня с каждым 

днем расширяется, обусловливая потребность в но-

вых мандатах, предусматривающих принятие мер 

на местах, достижение компромисса возможно, ес-

ли придерживаться новаторского и гибкого подхода. 

Оратор рекомендует своему преемнику укреплять 

связи между субъектами Совета, включить превен-

тивные действия в число приоритетных задач, со-

средоточить внимание на целях в области устойчи-

вого развития и в достаточной степени учитывать 

экономические, культурные и социальные права, а 

также гражданские и политические права. Крайне 

важно также, чтобы Председатель сохранял нейтра-

литет и ради репутации Совета не вставал на сто-

рону никаких конкретных групп. 

41. Что касается вышеупомянутого заявления 

Председателя Совета, сделанного в декабре 

2018 года, то в 2019 году были назначены координа-

торы по вопросу о повышении эффективности ра-

боты Совета. Они представят резюме своих выво-

дов к концу ноября 2019 года, а в декабре 2019 года 

доложат Совету о проведенных между государства-

ми-членами и координаторами дискуссиях. Вопрос 

о рационализации работы Совета непрост и потре-

бует обсуждения по существу, особенно по таким 

деликатным вопросам, как принятие докладов в 

рамках универсального периодического обзора.  

42. Участие оратора в работе Генеральной Ассам-

блеи свидетельствует о готовности Совета повы-

шать осведомленность в Нью-Йорке о работе, про-

водимой в Женеве. В 2019 году Совет возобновил 

свою практику направления Председателю Гене-

ральной Ассамблеи неофициальных документов об 

основных выводах очередных сессий, проводимых 

в Женеве. В апреле 2019 года оратор также приехал 

в Нью-Йорк, чтобы обсудить с членами Совета Без-

опасности связь между этим органом и Советом по 

правам человека. В Женеве Совет по правам чело-

века часто использует доклады Генеральной Ассам-

https://undocs.org/ru/A/HRC/42/1
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блеи и выносит рекомендации о направлении своих 

собственных докладов Совету Безопасности, по-

скольку это позволяет Организации Объединенных 

Наций лучше защищать человеческое достоинство, 

а ее структурам — не работать изолированно друг 

от друга. Чтобы рекомендации и доклады из Жене-

вы получали резонанс в Нью-Йорке, следует также 

приложить усилия с тем, чтобы избавиться от за-

малчивания проблемы политизации и преодолеть 

страх, не позволяющий поднимать эту проблему.  

43. Важное место в правозащитной деятельности 

занимают гражданское общество и активисты-

правозащитники, и их выступления занимают при-

мерно половину всего времени, отводимого на об-

щие прения. Эти активисты участвуют в обсужде-

ниях в Совете на всех этапах, вместе с тем следует 

более энергично содействовать расширению их 

участия в деятельности в Нью-Йорке. Нужно также 

предоставить гражданскому обществу возможность 

участвовать в деятельности Совета без давления, 

запугивания или страха перед репрессивными ме-

рами, и Совет делает все возможное, чтобы опера-

тивно реагировать на сообщения о таких мерах и 

расследовать их. В большинстве случаев государ-

ства-члены реагируют добросовестно, но иногда 

Совет вынужден направлять дела помощнику Гене-

рального секретаря по правам человека в Нью-

Йорке для совместного рассмотрения конкретных 

вопросов. Всем государствам-членам следует стре-

миться к созданию условий, позволяющих граждан-

скому обществу и правозащитникам взаимодей-

ствовать с органами системы Организации Объеди-

ненных Наций, с тем чтобы эти органы были лучше 

знакомы с реальным положением дел на местах.  

44. Председатель предлагает Комитету провести 

общее обсуждение данного пункта.  

45. Г-н Вальтюссон (Исландия), выступая от 

имени стран Северной Европы и Балтии (Дания, 

Исландия, Латвия, Литва, Норвегия, Финляндия, 

Швеция и Эстония), говорит, что важно обеспечить 

взаимодополняемость и согласованность действий 

Совета и органов по правам человека в Нью-Йорке. 

В настоящее время в состав Совета входят две из 

скандинавских и балтийских стран, а другие страны 

ранее входили или стремились войти в его состав. 

Некоторые аспекты работы Совета можно было бы 

реформировать, в частности для обеспечения того, 

чтобы избранные в Совет страны выполняли свою 

обязанность по соблюдению высочайших стандар-

тов в области поощрения и защиты прав человека, 

вместе с тем ответственность за многие улучшения 

лежит на государствах-членах. Страны Северной 

Европы и Балтии не входят в число стран, которые 

не одобряют методы работы Совета. 

46. Успехи, достигнутые Советом в 2019 году в 

рассмотрении наиболее важных ситуаций в области 

прав человека и в плане выступлений с призывами 

привлекать виновных к ответственности, доказали, 

что он остается главным форумом для диалога по 

правам человека. Совет принял важнейшие резолю-

ции по конкретным странам, касающиеся положе-

ния в области прав человека в Венесуэле, Йемене, 

Иране, Мьянме и на Филиппинах; затронул важные 

темы в совместных заявлениях, в том числе о поло-

жении в области прав человека в Саудовской Ара-

вии; и принял резолюции о вкладе экологических 

правозащитников и о насилии в отношении жен-

щин. Эти резолюции и решения должны опираться 

на обсуждения в Третьем и Пятом комитетах и со-

блюдаться ими. Страны Северной Европы и Балтии 

также рады тому, что члены Совета подавляющим 

большинством голосов поддержали продление ман-

дата Независимого эксперта по вопросу о защите от 

насилия и дискриминации по признаку сексуальной 

ориентации и гендерной идентичности.  

47. Г-жа Коэн (Австралия), выступая также от 

имени Исландии, Канады, Лихтенштейна, Новой 

Зеландии, Норвегии и Швейцарии, говорит, что в 

условиях участившихся нападок на международную 

правозащитную систему, и в частности на Совет, 

государства-члены должны защищать его целост-

ность. Делегации этих стран приветствуют важные 

шаги, предпринятые в ходе сорок второй сессии 

Совета в порядке реагирования на положение в об-

ласти прав человека в некоторых странах, включая 

Венесуэлу и Мьянму, введения в действие Незави-

симого механизма по расследованию для Мьянмы и 

подготовки надежных, непредвзятых и основанных 

на фактах докладов по вопросам, вызывающим все-

общую озабоченность. 

48. Хотя Совет является вспомогательным орга-

ном Генеральной Ассамблеи, он принимает боль-

шинство своих решений самостоятельно и выпол-

няет их незамедлительно. Их делегации привет-

ствуют доклад Председателя на пленарном заседа-

нии Ассамблеи и его интерактивное взаимодей-

ствие с Третьим комитетом, в частности в отноше-

нии рекомендаций, вынесенных Советом Ассам-

блее. В то время как Третий и Пятый комитеты 

обычно принимают оперативные меры по решени-

ям Совета, в обязанности пленарных заседаний Ас-

самблеи входит принятие решений по докладу Со-

вета и содержащемуся в нем добавлению и реко-

мендациям, тогда как вышеназванные комитеты пе-

ресматривать решения Совета не уполномочены.  
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49. Как это предусмотрено в резолюции 60/251 

Генеральной Ассамблеи, члены Совета должны 

поддерживать самые высокие стандарты поощрения 

и защиты прав человека. Хотя в любом государстве 

есть место улучшению положения в области прав 

человека, попустительство грубым и системным 

нарушениям всегда достойно осуждения, особенно 

в тех случаях, когда сами члены Совета демонстри-

руют такое поведение или потворствуют ему. При 

избрании членского состава Совета государства-

члены должны действовать более ответственно, 

обеспечивая, чтобы в Совете не заседали государ-

ства, которые совершили или допустили соверше-

ние грубых нарушений прав человека. Всем госу-

дарствам следует соответствующим образом адап-

тировать свою избирательную практику, даже в си-

туациях проведения выборов на безальтернативной 

основе. Государствам-членам, участвующим в вы-

борах, следует также направлять постоянные при-

глашения всем специальным процедурам в качестве 

выражения своего стремления к всестороннему со-

трудничеству с Советом. 

50. Ввиду того, что гражданское общество и пра-

возащитники постоянно информируют Совет и 

напоминают его членам об их обязанности действо-

вать, растущая враждебность по отношению к ним 

вызывает обеспокоенность. Особенно чудовищны-

ми являются ситуации, когда репрессивные меры в 

отношении правозащитников принимаются как 

следствие участия страны в работе Совета или про-

цессе универсального периодического обзора либо 

ее взаимодействия с мандатариями специальных 

процедур. Не меньшую тревогу вызывают пресле-

дования и запугивания со стороны государств в от-

ношении мандатариев специальных процедур и 

препятствование государствами их деятельности. 

Мандатарии должны иметь возможность беспре-

пятственно проливать свет на нарушения прав че-

ловека и злоупотребления в этой области, прово-

дить исследования и докладывать о тревожных тен-

денциях, поощрять новые нормы и делиться пере-

довым опытом. Оратор призывает все государства 

конструктивно сотрудничать со специальными про-

цедурами, добросовестно рассматривать их реко-

мендации и взаимодействовать с ними в духе ува-

жения, даже когда найти точки соприкосновения 

непросто. Наконец, оратор призывает государства 

содействовать обеспечению безопасности журнали-

стов и бороться с безнаказанностью тех, кто совер-

шает на них нападения. Если уголовные расследо-

вания преступлений против журналистов не отве-

чают самым высоким стандартам транспарентно-

сти, Организация Объединенных Наций должна 

вмешиваться. 

51. Г-н Чхан Эй (Мьянма) говорит, что резолю-

ция 40/29 Совета о положении в области прав чело-

века в Мьянме и резолюция 42/3 о положении в об-

ласти прав человека мусульман народности 

рохинджа и других меньшинств в Мьянме не были 

приняты консенсусом. Мьянма отвергла их, по-

скольку они основаны на односторонних позициях 

и огульных обвинениях и призваны усилить меж-

дународное давление на Мьянму. Они также посея-

ли бы недоверие и усилили бы поляризацию между 

различными общинами в штате Ракхайн. Мьянма 

также решительно возражает против создания Не-

зависимого механизма по расследованию для 

Мьянмы, в учреждении которого находит проявле-

ние избирательный и дискриминационный подход к 

изучению положения в Мьянме. Эта политически 

мотивированная акция, предусматривающая двух-

летний мониторинг, выльется в бесполезную трату 

более 26 млн долл. США дефицитных ресурсов в то 

время, когда Организация Объединенных Наций 

переживает кризис ликвидности. 

52. Мьянма последовательно выступает против 

механизмов для конкретных стран, тем не менее в 

духе сотрудничества она с 1992 года принимала у 

себя различных мандатариев по своей стране, в том 

числе шесть раз приняла у себя действующего ман-

датария в период 2014–2017 годов. Правительство, 

парламент и народ Мьянмы решили прекратить со-

трудничество с нынешней Специальным докладчи-

ком по вопросу о положении в области прав челове-

ка в Мьянме, поскольку ее позиция стала отличать-

ся несбалансированностью и предвзятостью. Вме-

сте с тем правительство добросовестно сотруднича-

ет со Специальным посланником Генерального сек-

ретаря по Мьянме, которая с начала срока действия 

ее мандата — в апреле 2018 года — восемь раз по-

сетила Мьянму, и позволило ей открыть страновое 

отделение в столице. Правительство также позво-

лило Программе развития Организации Объеди-

ненных Наций и Управлению Верховного комисса-

ра Организации Объединенных Наций по делам бе-

женцев провести независимые оценки на местах в 

штате Ракхайн и взаимодействовало со Специаль-

ным представителем Генерального секретаря по во-

просу о детях и вооруженных конфликтах и Специ-

альным представителем Генерального секретаря по 

вопросу о сексуальном насилии в условиях кон-

фликта. 

53. Процесс улучшения положения в области прав 

человека в Мьянме должен осуществляться при ве-

дущей роли правительства. Поэтому Совету и его 

механизмам следует сосредоточить усилия на 

укреплении технического сотрудничества, в том 

https://undocs.org/ru/A/RES/60/251
https://undocs.org/ru/A/RES/40/29
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числе путем развития национальных институтов и 

наращивания потенциала в Мьянме. Оратор призы-

вает государства-члены вносить больше доброволь-

ных взносов в бюджет Совета, с тем чтобы можно 

было расширять техническое сотрудничество. 

Мьянма будет и впредь конструктивно сотрудни-

чать с Организацией Объединенных Наций и меж-

дународным сообществом в целях поощрения и за-

щиты прав человека. 

54. Г-н Роско (Соединенное Королевство) гово-

рит, что Совет играет решающую роль в борьбе с 

нарушениями прав человека и привлечении к ответ-

ственности виновных. Соединенное Королевство 

надеется быть переизбранным в Совет на период 

2021–2023 годов и будет продолжать добиваться 

принятия наиболее адекватных формулировок в ре-

золюциях по правам человека. 

55. Что касается Венесуэлы, то в докладе Верхов-

ного комиссара Организации Объединенных Наций 

по правам человека приводятся свидетельства, ули-

чающие режим Мадуро в применении произволь-

ных арестов, пыток и внесудебных казней. Между-

народное сообщество должно решительно отреаги-

ровать на нарушения такого масштаба. В связи с 

этим Соединенное Королевство признательно Лим-

ской группе за ее руководящую роль в работе по 

этому вопросу, которая проложила Совету путь к 

учреждению органа по установлению фактов в со-

ответствии с его резолюцией 42/25. 

56. Крайне важно, чтобы международное сообще-

ство продолжало разоблачать чудовищные наруше-

ния прав человека в Сирии. Поэтому британская 

делегация была одним из главных авторов резолю-

ции 42/27 Совета о положении в области прав чело-

века в Сирийской Арабской Республике, которая 

получила значительную поддержку на высоком 

уровне. Соединенное Королевство приветствовало 

создание в этой связи комиссии по расследованию 

нападений на объекты, защищенные механизмом 

деконфликтации, и объекты, поддерживаемые Ор-

ганизацией Объединенных Наций, на северо-западе 

Сирийской Арабской Республики. 

57. Британская делегация также с удовлетворени-

ем присоединилась к числу авторов резолю-

ции 42/35 Совета, которая продлевает мандат Неза-

висимого эксперта по вопросу о положении в обла-

сти прав человека в Судане на один год и подчерки-

вает приверженность правительства Судана созда-

нию странового отделения УВКПЧ, с тем чтобы 

помочь ему выполнить свои обязательства в обла-

сти прав человека. Что касается Мьянмы, то бри-

танское правительство приветствует деятельность 

независимой международной миссии по установле-

нию фактов относительно Мьянмы и сотрудничает 

с международными партнерами в целях выполнения 

ее рекомендаций. Создание Независимого механиз-

ма по расследованию для Мьянмы также является 

позитивным шагом, который, как можно надеяться, 

приведет к взаимодействию в рамках всех внутрен-

них и международных процессов по привлечению 

виновных к ответственности в стране. Британская 

делегация также высоко оценивает замечания, вы-

сказанные на текущем заседании делегацией Мьян-

мы в отношении продолжения сотрудничества со 

Специальным посланником Генерального секретаря 

по Мьянме и другими органами системы Организа-

ции Объединенных Наций в целях улучшения по-

ложения в области прав человека в стране. 

58. Совет продолжал вести весьма ощутимую ра-

боту в области сексуального и репродуктивного 

здоровья и прав лесбиянок, геев, бисексуалов и 

трансгендеров (ЛГБТ). Все люди должны иметь 

возможность принимать осознанные решения в от-

ношении своей сексуальности, и никто не должен 

подвергаться дискриминации или преследованиям 

по признаку гендерной идентичности. Поэтому Со-

единенное Королевство поддержало продление 

мандата Независимого эксперта по вопросу о защи-

те от насилия и дискриминации по признаку сексу-

альной ориентации и гендерной идентичности и 

присоединилось к заявлению 31 страны в адрес Со-

вета, в котором они настоятельно призвали его при-

нять меры в ответ на преследование ЛГБТ в Чечне.  

59. Место Председателя занимает заместитель 

Председателя г-н Яременко (Украина). 

60. Г-жа Трипати (Индия) говорит, что сила Со-

вета заключается в том, что он делает упор на диа-

лог, сотрудничество, транспарентность и неизбира-

тельность в деле поощрения и защиты прав челове-

ка, включая право на развитие. За время своего су-

ществования он укрепил консенсус по целому ряду 

тематических вопросов, включая права, связанные с 

киберпространством, искусственным интеллектом, 

генетическими и другими новыми технологиями, и 

занял решительную позицию в отношении терро-

ризма.  

61. Универсальный периодический обзор является 

одним из наиболее успешных инструментов Совета 

в деле поощрения государств к признанию и устра-

нению пробелов в области защиты прав человека. 

Однако можно было бы повысить его эффектив-

ность, выделив больше времени на обмен мнения-

ми. Весьма важную роль в налаживании диалога по 

вопросам укрепления потенциала играют также 

https://undocs.org/ru/A/RES/42/25
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мандатарии специальных процедур. Тем не менее 

вопросы прав человека не должны рассматриваться 

в отрыве от их сложной взаимосвязи с развитием, 

демократией и международным сотрудничеством. 

Мандатарии должны сохранять независимость и 

беспристрастность и в соответствии со своими 

мандатами выполнять свои задачи ответственно и с 

учетом интересов стран и ограничений в плане по-

тенциала. Отбор и назначение мандатариев должны 

основываться на принципе справедливой представ-

ленности различных правовых систем. Совету сле-

дует продолжать рационализировать и упорядочи-

вать свою работу в рамках предстоящего процесса 

обзора, с тем чтобы максимально эффективно ис-

пользовать имеющиеся ограниченные ресурсы. 

Особого внимания заслуживает давний вопрос о 

справедливой географической представленности 

среди персонала УВКПЧ. 

62. Индия подает положительный пример демо-

кратического, плюралистического общества со 

светской формой правления, беспристрастной и не-

зависимой судебной системой, активным граждан-

ским обществом, свободными средствами массовой 

информации и независимыми правозащитными 

учреждениями. Индия взаимодействует с Советом с 

момента его создания, поскольку она придает 

большое значение консультациям между государ-

ствами в рамках дискуссий и принятия мер по за-

щите прав человека. 

63. Г-н Ба Аббад (Йемен) говорит, что его деле-

гация отвергает недавний доклад Группы видных 

международных и региональных экспертов о поло-

жении в области прав человека в Йемене. Очевид-

но, что Группа экспертов просто воспроизвела ин-

формацию, полученную из различных источников, 

не приложив никаких усилий для проверки ее до-

стоверности. Она проигнорировала причину кон-

фликта в Йемене, а именно совершенный ополчен-

цами-хуситами в сентябре 2014 года военный пере-

ворот, который привел к отмене Конституции и кон-

ституционных институтов страны и, в конечном 

счете, к нынешней трагедии. Кроме того, Группа 

экспертов проигнорировала резолюции Совета Без-

опасности, касающиеся положения в Йемене, в 

частности резолюцию 2216 (2015).  

64. Группа экспертов придерживалась тех же ме-

тодов, что и в своем предыдущем докладе, а именно 

исходила из предположений, основанных на дезин-

формации, и утверждений, сделанных предвзятыми 

неправительственными организациями или опубли-

кованных в средствах массовой информации. В ре-

зультате этого доклад не отличается объективно-

стью, беспристрастностью и достоверностью. До-

клад основан на утверждениях о нарушениях меж-

дународного гуманитарного права и права прав че-

ловека, которые по сути не имеют под собой ника-

ких оснований. Группа экспертов вновь пришла к 

ряду выводов, которые не являются ни точными, ни 

справедливыми и не принесут пользы политиче-

скому процессу в Йемене или йеменскому народу. В 

докладе не проводится различия между действиями 

законопослушных правительств и действиями по-

встанческих ополчений и не содержится никаких 

реальных доказательств причастности правитель-

ства Йемена или государств коалиции к предпола-

гаемым нарушениям, таким как насильственные ис-

чезновения, произвольные задержания, изнасило-

вания и другие формы сексуального насилия, пыт-

ки, жестокое обращение, вербовка детей и наруше-

ния экономических, социальных и культурных прав.  

65. По этим причинам в ходе недавней сессии Со-

вета по правам человека Йемен и государства коа-

лиции не поддержали интерактивный диалог, по-

священный обсуждению доклада. Обсуждение по-

ложения в области прав человека в стране, если его 

вообще следовало проводить, должно было бы про-

ходить в рамках пункта повестки дня Совета, каса-

ющегося технической помощи и создания потенци-

ала, в которых нуждается Йемен. В ожидании мир-

ного урегулирования конфликта следует делать ак-

цент на оказании помощи стране в преодолении тя-

желого положения, в котором она оказалась, и 

обеспечении незамедлительного выполнения дого-

воренностей, достигнутых в ходе мирных перегово-

ров в Швеции в 2018 году по таким вопросам, как 

передача портов, освобождение пленных и разре-

шение на ввоз гуманитарной помощи.  

66. Г-н Рахман (Бангладеш) говорит, что его 

страна принимает во внимание тяжкое бремя, ле-

жащее на Совете, и необходимость активизации 

усилий по решению проблем в области прав чело-

века. Было бы целесообразно сосредоточить внима-

ние на обеспечении согласованности действий Со-

вета и органов по правам человека в Нью-Йорке и 

уделить должное внимание работе и формулиров-

кам, согласованным в Женеве. Бангладеш высоко 

оценивает универсальный периодический обзор, в 

том числе как эффективный инструмент улучшения 

положения в области прав человека в отдельных 

государствах-членах. Она также приветствует при-

нятие резолюции 40/29 Совета о положении в обла-

сти прав человека в Мьянме и надеется, что в про-

ектах резолюций, представляемых Комитету, можно 

будет использовать формулировки, согласованные 

консенсусом в Женеве, с тем чтобы государства-

члены могли продемонстрировать свою неизмен-

https://undocs.org/ru/S/RES/2216(2015)
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ную поддержку положения мусульман рохинджа и 

других меньшинств в Мьянме. 

67. Бангладеш высоко ценит мандатариев специ-

альных процедур и соответствующие механизмы и 

призывает все государства-члены тесно сотрудни-

чать с ними в интересах объективности. Бангла-

дешская делегация выражает сожаление в связи с 

тем, что Специальному докладчику по вопросу о 

положении в области прав человека в Мьянме и не-

зависимой международной миссии по установле-

нию фактов относительно Мьянмы было отказано в 

доступе в эту страну. Полный и беспрепятственный 

доступ во все районы Мьянмы поможет установить 

ответственность за совершенные злодеяния, что яв-

ляется не только моральным долгом международно-

го сообщества, но и одним из важнейших факторов, 

способствующих урегулированию кризиса 

рохинджа. Бангладеш в полной мере сотрудничала 

со Специальным докладчиком, миссией по установ-

лению фактов и Специальным посланником Гене-

рального секретаря по Мьянме. 

68. Г-н Ас-Саид (Оман) говорит, что права чело-

века в его стране гарантируются системой законов 

и положений, направленных на защиту как отдель-

ных лиц, так и общества. Законодательство, приня-

тое в 1996 году, запрещает дискриминацию. Оман 

является участником многих международных доку-

ментов по правам человека, в том числе Конвенции 

о правах ребенка и Конвенции о ликвидации всех 

форм дискриминации в отношении женщин. Оман 

также ратифицировал многие конвенции МОТ, 

включая конвенции о принудительном труде и о 

наихудших формах детского труда. Правительство 

создало комитеты по контролю за осуществлением 

этих конвенций, а также комитеты по делам семьи, 

правам человека, борьбе с торговлей людьми и за-

щите прав инвалидов. В 2015 году Совет по правам 

человека одобрил доклад Омана в рамках универ-

сального периодического обзора.  

69. Правительство прилагает усилия по распро-

странению своей системы социальной защиты на 

все слои общества и осуществляет различные про-

граммы, направленные на предоставление государ-

ственных услуг, а также услуг в области образова-

ния и здравоохранения таким нуждающимся груп-

пам населения, как вдовы, разведенные женщины, 

сироты, семьи заключенных, инвалиды и престаре-

лые. Оман — одна из первых стран региона, кото-

рая ввела услуги банкоматов для лиц с нарушения-

ми зрения и предоставила передвижные устройства 

для лиц с особыми потребностями, с тем чтобы 

уменьшить финансовую и психологическую нагруз-

ку на семьи, проживающие в районах, удаленных от 

городских центров.  

70. Что касается прав женщин и гендерного ра-

венства, то все лица равны перед законом в правах 

и обязанностях. Правительство гордится достиже-

ниями оманских женщин и осуществлением их прав 

избирать и быть избранными в Совет шуры и муни-

ципальные советы. Женщины играют равную с 

мужчинами роль на государственной и обществен-

ной службе. Поощряется их представительство в 

различных исполнительных, законодательных и су-

дебных органах, а также в частном секторе. 

71. Г-н Мусса (Египет) говорит, что его страна 

продолжает поддерживать мандат Совета, закреп-

ленный в пакете мер по институциональному стро-

ительству, и приветствует предложения о пересмот-

ре работы Совета в соответствии с этим докумен-

том. Любая договоренность, достигнутая в отноше-

нии принимаемых мер, должна учитывать широкий 

круг мнений, проблем и интересов государств-

членов и приниматься консенсусом. Особую обес-

покоенность вызывает продолжающаяся поляриза-

ция обсуждений в Совете, поскольку его мандат 

может эффективно осуществляться только при 

условии соблюдения принципов объективности, 

универсальности и международного сотрудничества 

и отказа от политизации и избирательности. Госу-

дарствам-членам следует воздерживаться от осуж-

дения положения в области прав человека в кон-

кретных странах и от рассмотрения вызывающих 

разногласия вопросов, которые не имеют под собой 

никакого основания в согласованных на междуна-

родном уровне юридических рамках в области прав 

человека и не пользуются широкой поддержкой 

членов Совета. Все права человека, включая право 

на развитие, являются универсальными, неделимы-

ми, взаимосвязанными и взаимозависимыми, и все 

они должны рассматриваться на справедливой и 

равноправной основе. Египет, выступивший с ря-

дом инициатив в отношении таких прав, считает, 

что все вопросы, стоящие на повестке дня Совета, 

должны рассматриваться на равной и недискрими-

национной основе.  

72. Г-жа Малуш (наблюдатель от Международ-

ной организации франкофонии) говорит, что 

27 сентября 2019 года в ходе сорок второй сессии 

Совета постоянный представитель Джибути зачитал 

заявление от имени 81 делегации. Эти делегации 

обратили внимание Совета и руководства Отделе-

ния Организации Объединенных Наций в Женеве 

на внушающий тревогу дисбаланс, вызванный тем, 

что начиная со второй недели сорок первой сессии 

сократилось число резюме, представляемых Ин-
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формационной службой Организации Объединен-

ных Наций в Женеве на французском и английском 

языках. Подписавшиеся указали, что представление 

резюме на двух языках гарантирует всем делегаци-

ям, особенно небольшим делегациям с ограничен-

ными ресурсами, равную возможность следить за 

работой Совета и готовить доклады для своих пра-

вительств. Хотя подписавшиеся осведомлены о 

бюджетных ограничениях, которые испытывает От-

деление Организации Объединенных Наций в Же-

неве, они надеются на оперативное решение вопро-

сов, связанных с движением денежных средств, с 

тем чтобы Совет мог обеспечить всестороннее 

освещение своих следующих сессий в полном соот-

ветствии со своим мандатом.  

73. Место Председателя вновь занимает  

г-н Браун (Люксембург). 

 

Заседание закрывается в 17 ч 10 мин. 


